

## EUROPEENNES 2014

- Repères
- Perspectives de lutte
- Refonder l'Europe

Pages 2 & 3

## RENCONTRE-DEBAT

- Retour sur une initiative réussie

## INFORMATION

- Baisse de l'aide financière publique aux partis politiques

Page 4

## RENDEZ-VOUS

- Grande marche contre l'austérité le 12 avril à Paris, lors de la venue d'Alexis Tsipras.

Un déplacement en car est prévu au départ du Loir et Cher (participation aux frais A/R : 20€).

Si vous êtes intéressé, vous pouvez contacter la fédération au 02.54.78.11.33 ou vous adresser aux militants communistes.

Directeur de publication  
Jean-Michel MIJEON  
5, rue Henri Drussy  
41000 BLOIS  
Imprimé par nos soins

# LUTTER CONTRE LES POLITIQUES D'AUSTÉRITÉ

**N**ous allons vivre ces trois prochains mois une période décisive qui va mettre en action, en ordre de bataille, les choix et orientations des communistes, les choix du front de gauche.

Alors que se termine la campagne des municipales et que l'objectif affirmé durant toutes ces semaines par nos camarades aura été de distiller dans les esprits l'idée qu'une autre politique est possible et qu'au niveau local l'élu communiste a sa place et apporte des solutions innovantes, solidaires et progressistes et qu'il est possible de contrecarrer les politiques d'austérité, il s'annonce déjà à nous d'autres échéances aux enjeux tout aussi importants mais qui sont plus que jamais intimement liés : **les élections européennes**.

Dans cette période d'accélération politique, nous devons prendre conscience de l'importance que ces deux élections vont avoir sur le paysage politique national.

Alors que la droite traditionnelle se ratatine sur ses sinistres fondamentaux et s'offre quelques farandoles vers son extrême droite, que le gouvernement, dit de gauche, n'est plus en mesure d'offrir des perspectives à nos concitoyens alors qu'il y a 5 millions de chômeurs.

Il est d'une logique implacable que le parti communiste soit en mesure de peser de toutes ses forces sur la situation sociale, économique, politique que ce soit au niveau local ou national comme au niveau européen.

Nous avons tous pu constater le magnifique élan engagé dans le Loir et Cher durant toute cette campagne des municipales et

notre formidable mobilisation militante... Ne lâchons rien !!

Restons dans cette dynamique de rassemblement et continuons de marteler localement et nationalement une ligne politique simple :

**« IL FAUT LUTTER CONTRE LES POLITIQUES D'AUSTÉRITÉ ».**

De par notre présence militante, les contenus et l'utilité de ce que l'on veut construire, **notre projet**, notre clarté et notre clairvoyance dirigés contre la droite et l'extrême droite et l'Europe des diktats financiers, construisons dès à présent et agissons pour impliquer le plus grand nombre de nos concitoyens dans une perspective progressiste.

**L**es conditions pour un grand sursaut de la gauche face aux mobilisations de la droite et de l'extrême droite, face aux choix d'austérité du gouvernement et au pacte de responsabilité, se dessinent.

La grande marche contre l'austérité en France et en Europe le 12 Avril orchestrée par notre secrétaire national dans le cadre de la venue d'Alexis Tsipras, va donner le « LA » d'une **visée alternative de la construction européenne**, d'un dynamisme populaire impulsé par un projet, afin de rompre avec la financiarisation de la politique, faire vivre la démocratie, afin de rapprocher les citoyens des lieux de décisions et faire que l'Europe soit enfin une Europe de coopération et de solidarité.

*Une visée alternative de la construction européenne.*

Jean-Michel MIJEON

Secrétaire Départemental

**Le changement en France passe par la bataille européenne.**

**Les politiques européennes sont partout, au quotidien dans les normes et l'Euro par exemple**

### Des mesures immédiates :

- ◆ Bloquer les projets dangereux comme le grand marché transatlantique.
  - ◆ Créer un fonds européen de développement social et écologique pour relancer l'emploi et les services publics.
    - ◆ Reprendre en main le budget national

### Construire une alternative politique européenne différente prenant appui sur la notion de progrès.

C'est le meilleur moyen d'apporter des réponses aux interrogations de la population.

Aujourd'hui, il y a de nombreux risques d'abandon du combat politique, de repli sur le niveau national, de désespérance (que l'on voit notamment avec la place de l'extrême droite).

## 5 AXES POUR REFONDER L'EUROPE

### □ L'Humain d'abord en Europe

Lutter contre le chômage—Pour le développement de l'emploi— Mettre en place un plan d'investissement européen, permettant notamment un redéploiement industriel.

Définir un cadre européen de droit du travail et de protection sociale, en tirant les droits vers le haut.

### □ Libérer l'Europe de l'emprise de la finance

Retravailler la question de l'Euro, de la dette, la place de la Banque Centrale Européenne pour que ces outils soient plus utiles pour les peuples.

Créer un front européen de développement social, écologique et solidaire;

### □ Respect des souverainetés populaires

C'est un enjeu démocratique fort, qui passe par le renforcement des instances élues, ainsi que par le développement des possibilités d'intervention des peuples dans les décisions.

### □ Europe des droits et des libertés

Il y a de nombreuses thématiques possibles, notamment l'I.V.G. (avec la situation en Espagne) ou la laïcité.

### □ Europe de la Paix

A voir comme un outil pour un nouveau mode de développement.

L'immigration, avec la volonté de marquer une rupture avec la politique de « l'Europe forteresse », qui ne fonctionne pas.

La question de la Palestine

- Ne pas seulement se focaliser sur la colère ambiante. Ne pas abandonner l'idée de la coopération entre les peuples.
- Prendre appui sur les acquis des expériences des luttes depuis 2005, sur les échanges avec d'autres partis de la gauche européenne, sur le rôle particulier du P.C.F. de par sa capacité à créer du rapprochement.
- Soutenir la candidature d'Alexis Tsipras à la présidence du Parlement Européen.
- Informer, et obtenir des votes contre au Parlement sur le pacte de responsabilité.
- Questionner le modèle productiviste dans l'agriculture comme dans l'industrie.
- Tout faire pour gagner un siège supplémentaire pour le Front de Gauche dans la circonscription du Centre.

### Voter Front de Gauche

c'est :

**Sanctionner l'Europe actuelle et l'austérité.**

**Ne pas tomber dans le populisme  
Avoir un projet de changement de la société pour la France et pour l'Europe.**



Pour en savoir plus :

Le numéro spécial de la Revue du Projet :

« Refonder l'Europe. »

En vente à la fédération au prix de 8 €.

# Retour sur la rencontre-débat du 15 février

Le 15 février dernier, nous avons organisé à la fédération une rencontre-débat avec Anne Sabourin, représentante du P.C.F. au bureau exécutif du Parti de la Gauche Européenne.

Ce débat dont vous retrouvez les informations essentielles en pages intérieures a été l'occasion pour les participants d'échanger autour de la politique européenne que nous souhaitons mettre en place dans les années à venir, en commençant par les prochaines élections européennes en mai prochain, avec nos partenaires européens.



La **cinquantaine de participants**—la salle de la fédération était très bien remplie—ont pu apprécier l'expertise d'Anne sur les thématiques européennes.



Plus de **3 heures de débat**, un échange fructueux, avec plus d'une vingtaine d'interventions de participants, une grande réussite pour cette initiative.

Sans oublier **une bonne couverture presse**, à la fois écrite et parlée, au travers d'une interview d'Anne Sabourin réalisée à cette occasion.

## Souscription pour l'amélioration du local de la fédération

Ont contribué à ce jour :

CHARBONNIER Roger - CHENE André - ROUSSEAU Michel - TISSIER Jean-Claude - DELIMA Maurice - ADAM Simone - LE BEC Fabien - les cellules Vienne et Bas Rivière - NEVEU Joël - PELO-SI Josette - BENARD Odette - GAUVIN Alain - JEULIN Jean - POIRRIER Jérôme - PHILIPPE Jean - BERNARD Alain et Pierrette - MOREAU André - LANDIER Daniel - BOURDAIN Renée

La section d'Ouzouer/Marchenoir a également versé une souscription suite à la tombola organisée pour Noël.

## Baisse de l'aide financière publique aux partis : un coup contre la démocratie

Prenant prétexte de la crise, Nicolas Sarkozy et le gouvernement de droite avaient décidé en 2011 de diminuer de 5 % l'aide attribuée aux partis politiques.

Par décret, le gouvernement socialiste vient de raboter encore cette aide, et cette fois ci pour un montant de 10 %. Cette décision vient durement pénaliser les partis, notamment les moins représentés au parlement.

Cette aide bénéficie déjà essentiellement - pour plus des deux tiers - au PS et à L'UMP. Les députés communistes ont à ce propos récemment déposés une proposition de loi visant à modifier les conditions d'attribution de cette aide. L'aide financière aux Partis est en effet une contribution au débat d'idées et à une vie démocratique plus intense dans notre pays. Elle doit constituer un point d'appui permettant de faire face au bipartisme qui marque nos institutions et notre mode électoral.

Le PCF élève une protestation vigoureuse contre cette décision injuste et dangereuse.

La démagogie au prétexte de la crise ne doit pas limiter le débat d'alternative et sur la façon même d'affronter cette crise. Frapper les partis au porte monnaie, c'est frapper la vie démocratique du pays alors que le débat d'idées et d'alternatives s'avère d'une brûlante nécessité.

## Bulletin de souscription

Je verse la somme \_\_\_\_\_ à l'ordre de

**Association Départementale  
de Financement du PCF,  
5 rue Henri Drussy 41000 BLOIS**

Nom/Prénom : .....

Adresse : .....

Code Postal et Ville : .....

Les versements effectués par chèque donnent droit à une déduction fiscale pour 66 % de la valeur du don, selon un plafond de 20 % du revenu imposable. Un reçu fiscal vous sera adressé.